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		المفرد والجمع
Singular & Plural
عند تحويل الاسم المفرد إلى جمع نتبع الآتى :
نضع فى نهاية الاسم المفرد s – es - ies
1- نضع es
 إذا انتهى الاسم المفرد بـ
  {s – ss – o – sh – ch – x - z}   
أمثلة
	[bookmark: _GoBack]فساتين
	Dresses
	فستان
	dress

	أتوبيسات 
	buses       
	أتوبيس
	bus

	أطباق        
	Dishes
	طبق
	dish

	ساعات  
	Watches
	ساعة
	watch  

	صناديق
	boxes         
	صندوق
	box  

	طرابيش
	Fezes
	طربوش
	fez

	مانجو
	mangoes 
	مانجو
	mango


2- نضع ies
إذا انتهى الاسم المفرد  بـ y يسبقه حرف ساكن وتُحذف y
		أمثلة
	لوارى
	lorries  
	لورى   
	lorry

	دول 
	countries
	دولة   
	country


أما إذا انتهى الاسم المفرد  بـ   y يسبقه حرف متحرك
 نضع فى نهايته  s
أمثلة
	لعب    
	toys
	لعبة  
	Toy

	أولاد    
	boys
	ولد   
	Boy

	أيام
	days
	يوم   
	Day


3- نضع  s
إذا انتهى الاسم المفرد بـ   e 	
		أمثلة
	أقماع
	cones
	قمع   
	cone

	مناطق
	zones
	منطقة  
	zone


4- نضع  ves
إذا انتهى الاسم المفرد بـ  f – feوتُحذف f - fe 
أمثلة
	زوجات         
	wives
	زوجة 
	wife

	حيوات
	lives
	حياة
	life   

	سكاكين   
	knives
	سكين  
	knife

	أوراق شجر
	leaves
	ورقة شجر 
	leaf


5- هناك بعض الجموع الشاذة مثل : 
	رجال    
	men
	رجل   
	man

	أطفال
	children
	طفل   
	child

	أقدام     
	feet
	قدم     
	foot

	أسنان
	teeth
	سنَّة    
	tooth

	أوز       
	geese
	أوزة    
	goose

	ثيران
	oxen
	ثور  
	ox

	فئران    
	mice
	فأر   
	mouse

	قمل
	lice
	قملة   
	louse

	غزلان   
	deer
	غزالة   
	deer

	خراف
	sheep
	خروف  
	sheep

	أسماك
	fish
	سمكة    
	fish
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